



すみだだより

令和6年7月19日 校長 朝日滋也

保護者の皆様、地域・関係機関の皆様の御協力により、本日、令和6年度第1学期の教育活動が終業となりました。この間、様々な御協力をいただきましたことに、改めて感謝申し上げます。明日から夏休みに入りますが、児童・生徒はもとより、保護者、御家族の皆様におかれましても、健康で充実した夏休みを過ごされますことを願っております。

1学期の「あゆみ」「輝き」「飛翔」

本日、通知表を一人一人の児童・生徒にお渡ししました。本校では小学部の通知表は「あゆみ」、中学部は「輝き」、高等部は「飛翔」と名付けています。毎年同じことを書かせていただいておりますが、新しく入学・転学された方もいらっしゃると思いますので、下記のとおりお知らせします。

<p>通知表 (小学部：あゆみ) (中学部：輝き) (高等部：飛翔)</p>	<p>【1学期】【2学期】【3学期】に分けて作成し、終業式（3学期は修了式）の日に、担任からお子さんに渡します。各学期の学習面や学校生活、学校行事等で「頑張ったこと・今後に期待すること」を伝えます。 学期ごとの出席・欠席の日数等の記録もお知らせします。</p>
<p>個別指導計画</p>	<p>【前期】【後期】に分けて作成します。学校生活や授業を通して、身に付けてほしい力を児童・生徒一人一人の現状に合わせて示す指導計画です。 半期ごとの変容、成長を評価し、文章で記載し、個別面談等でお渡しします。</p>

短い文章ではありますが、児童・生徒に伝えたい内容として書きましたので、ぜひ、お子さんと一緒に通知表を読んでいただき、保護者の皆様からも頑張ったことについて、たくさん褒めていただきたいと思います。

各教科等の学習評価については、個別指導計画の評価として9月下旬から10月中旬の間と、年度末の2回に分けてお渡しします。



新紙幣の発行とキャッシュレス時代

7月3日に、20年振りに新紙幣（新しい日本銀行券）が発行されました。私はまだ、手にしておらず、予備で持っているお財布には「ヘソクリ」として2千円札を20枚ほど持っているのですが、自動販売機などでは使えなくなるのではと心配しているところです。

ニュースでは、新紙幣に対応する券売機の買い替えにも高い費用が掛かるため、現金を使わない「キャッシュレス」対応の券売機を導入しているお店もあると報道されてきました。これまで学校では、買い物学習として金銭の出し方などを指導してきましたが、これからはキャッシュレス決済を正しく使えるように指導することも必要な時代になってきたと言えます。東京都消費者総合センターでは、特別支援学校の高等部や卒業生向けに、分かりやすく学習できる教材「ちえとまなぶの ず〜っと役立つ「お金の話」～キャッシュレス決済に挑戦してみよう～」を作成し、ホームページでも公開しています。この教材の開発には本校の教員も関わり、普及に努めているところです。<https://www.shouhiseikatu.metro.tokyo.lg.jp/center/kyoiku/web/sien02/>

保護者の皆様にも、御覧いただきたい内容です。親子でクイズに取り組んだり、夏休み中の買い物の際に、キャッシュレス決済も体験したりするなど、ぜひ、御活用ください。

- ◎ 夏季休業中、8月9日（金）から16日（金）まで学校閉庁日となり、電話等の対応ができなくなります。緊急連絡がある場合は、別途「夏休みの生活」でお知らせします学校携帯に連絡をお願いいたします。
- ◎ 2学期の始業式は、9月2日（月）です。元気にお会いしましょう。給食はなく全校11：20下校です。
- 9月4日（水）には、午前中に総合防災訓練を行い、午後は全校で引き渡し訓練を行います。保護者の皆様には、14時頃、学校にお子さんを引き取りに来ていただくこととなります。詳細は別途、お知らせを配布しますので、よろしくお願いたします。

(小4校外学習)

小学部4年生は、6月20日(木)に「水の科学館」へ行きました。事前学習では、「水の科学館」はどんなところか写真を見たり、持ち物や約束を確認したりして、みんなとても楽しみにしていました。当日は、お友達と一緒に大きなシャボン玉の中に入ったり、アクアパークにある水鉄砲や水車で遊んだり、いろいろ体験できた一日でした。学校に戻ると、心待ちにしていたお弁当を美味しくいただきました。事後学習でも、みんなの笑顔あふれる写真を見て振り返りをしました。(小学部4年：永山 成美)



(小5校外学習)

6月19日(水)浅草花やしきへ行ってきました。天気にも恵まれ、全員で参加することができました。事前にアトラクションの動画を見ながら、それぞれの学級で乗り物や順番を決めました。また、しおりを見ながら約束を確認したり、目標を決めたりして、楽しむことだけではなく、マナーを守る大切さも学ぶことができました。当日、園内ではアトラクションに笑顔で乗ったり、楽しむ友達の姿を見たりしながら充実した時間を過ごすことができました。事後学習では、写真を見ながら楽しかったことを一人ずつ発表し、振り返ることができました。(小学部5年：日野 唯)



社会見学 (中学部1年)

中学部1年生は、7月5日(金)社会見学で本所防災館へ行ってきました。地震や台風、水害などの自然災害に備えることの大切さを事前学習で学び、当日の社会見学に臨みました。見学では聞いたり、見たりすることで防災の大切さや必要性を学ぶことができました。

また、体験では、煙の充満する中を歩く、暴風雨の雨と風を感じる、大きな地震の揺れを感じる、水害時の水圧を感じる、など様々な災害時の状況を適度な緊張とともに楽しく体験することができました。

(中学部1年：西村 賢)



日本の伝統・文化 (高等部3年)

高等部3年生は、7月2日(火)に電車で柴又へ行ってきました。彫刻の寺とも呼ばれる題経寺の見事な彫刻を見ながら、動物の彫刻探しに挑戦しました。寅さん記念館では、事前学習で見た「人車」(人が押して運行する鉄道車両)に乗ったり、昭和の生活空間を楽しんだりしました。昼食は「男はつらいよ」の撮影に使用された「とらや」で、うなぎ飯や茶そば、草だんごをおいしくいただきました。みんなで柴又の伝統と文化に触れ、楽しい時間となりました。(高等部：泉 恵美)

